
開催日時：

開催場所： パレスホテル大宮　４F「ローズルーム」

講   演1: 「キャンディン系抗真菌薬の最新情報」

講   演2:

総合評点
3.1

(4件尺度)

アンケー
ト意見あ
り（枚）

大宮 27
深谷 10

春日部 11
川越 4
合計 52

評価記入---4.とても適切　3.適切　　2.やや不適切　1.全く不適切

1-① とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 26 86 4 0 0 3.2
深谷 5 18 1 0 1 3.1

春日部 3 19 1 0 0 3.1
川越 1 25 0 0 0 3
合計 35 148 6 0 1 3.1

1-② とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 48 68 0 0 0 3.4
深谷 4 20 0 0 1 3.2

春日部 5 17 0 0 1 3.2
川越 6 20 0 0 0 3.2
合計 63 125 0 0 2 3.1

　　　　　　　　　MSD（株）学術　木下　聡

23
100%

26
23

98%

25

第255回病院薬学研修会参加者アンケート集計結果

121
31

100%

「抗真菌薬の適正使用を考える」

26

　　　埼玉医科大学　感染症科・感染制御科

アンケート提出数

116

1. 特別講演テーマについて

　教授　前﨑　繁文　先生

100%

2013年5月22日(水)　19：00～20：30

研修者数

201 190

アンケート回収率

97%

18% 

78% 

3% 0% 1% 

とても適切 

適切 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 

0% 0% 0% 



2-① よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

大宮 21 85 8 0 2 3.1
深谷 5 16 2 0 2 3.1

春日部 2 19 1 1 0 3
川越 1 21 4 0 0 2.9
合計 29 141 15 1 4 3.1

2-② よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

大宮 35 76 5 0 0 3.3
深谷 7 13 5 0 0 3.1

春日部 6 14 2 1 0 3.1
川越 3 19 4 0 0 3
合計 51 122 16 1 0 3.1

3 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

3.本研修会の印象について

2.講演内容について

15% 

74% 

8% 

1% 2% 

よく理解できた 

理解できた 

やや理解できなかった 

全く理解できなかった 

無回答 

41% 

59% 

0% 0% 0% 

とても適切 

適切 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 

30% 

66% 

4% 0% 0% 

よく理解できた 

理解できた 

やや理解できなかった 

全く理解できなかった 

無回答 



大宮 36 74 6 0 0 3.3
深谷 6 14 5 0 0 3

春日部 2 16 3 1 1 2.9
川越 0 22 4 0 0 2.8
合計 44 126 18 1 1 3

4 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

大宮 29 82 4 0 1 3.2
深谷 5 17 2 0 1 3.1

春日部 2 21 0 0 0 3.1
川越 3 23 0 0 0 3.1
合計 39 143 6 0 2 3

＜大宮＞ 当院は真菌感染症が多いのでとても為になった 1
1

聞きづらいところがあった 1

＜大宮＞ 1
2-①講演内容について
＜大宮＞ 1

1
＜春日部＞ 1
＜川越＞ 1

＜大宮＞ 早口で聞き取りにくかった 2
自分の勉強不足のためやや理解できなかった 1

＜深谷＞ 1

＜川越＞ 1
1

基礎的なところから説明してくれたので、分かりやすく勉強になっ
た

1

音声が聞きとりづらかった

1-②講演テーマについて

＜春日部＞

ポイントが分かりづらかった

4.本研修会で学び今後の業務に役立つか

自分の知識不足のためやや理解できなかった

もう少し情報量が欲しかった

2-②講演内容について
自分の知識不足だった

資料を見れば分かる内容が多かった

噛みながら話していたので少し分かりづらかった

1-①講演テーマについて

3.本研修会の印象について

意見の記載(52枚)

かなり長く使用することが多いので為になった

自分の知識不足だった

21% 

75% 

3% 0% 1% 

大いに役立つ 

役立つ 

やや役立たない 

全く役立たない 

無回答 

23% 

66% 

9% 

1% 1% 

とても満足 

満足 

やや不満足 

全く不満足 

無回答 



＜春日部＞ 少し段取りが悪かった 1
音声が聞きとりにくかった 1

＜川越＞ 声が聞きとりづらかった 2
4.本研修会で学んだことは今後の業務に役立つか
＜大宮＞ 検査データの見方を含めて、実臨床に役立つ内容だったと思う 1

5.今後取り上げてほしいテーマ
小児 1
小児の薬物療法 1
妊婦、授乳婦 1
がん領域 1
肝がん治療 1
糖尿 1
糖尿病治療の最新情報 1
DMのシックデイについて 1
院内感染 1
緩和ケア 1
緩和ケアの薬物療法 1
抗がん剤 1
真菌 1
抗生剤の病態に対する使い分けられ方や組み合わせられ方 1
抗菌薬 1
最近のDPP-4阻害薬について 1
分子標的薬 1
サムスカ 1
ワーファリンとシゴキシンの併用について 1
バイオ後続品 1
吸入薬の使い方 1
点眼薬の使い方 1
外用薬の使い方、使い分け 1
高カロリー輸液の使い分け 1
実際の症例 1
免疫学（B細胞、T細胞） 1
薬剤管理指導 1
感染症治療において薬剤師が果たす役割 2
フィジカルアセスメント 1
CT、MRI、エコーの見方 2
血液内科のDRからみた抗真菌剤の使い方の実際 1
自治大宮の神田先生の話を聞いてみたい 1

6.本研修会で気づいたこと、感想、質問
＜大宮＞ 1

1
2
1
1
1
2

＜深谷＞ もう少し基本的な内容が知りたかった 1
音が悪く、声が聞きとりにくかった 8

＜春日部＞ 1
1
1
1

＜川越＞ 内容はとても面白かった 3
抗真菌薬に関する勉強会はほとんどないので、とても勉強になった。 1
早口で理解できない所があった 1

サンドイッチでいいので軽食を出してほしい

とても分かりやすい講演で、今後の業務に役立てていきたいと思う

1

真菌症の病態、抗真菌薬の作用機序の違いが分かった

分かりやすく、面白い話だった

臨床がとても近く感じられ大変勉強になった

抗真菌薬について大変勉強になった
血液内科では細かく処方が出てくるので、今回の講義は役立った
AVC/MIC、PK、PDなどの話が分かりやすくてとてもためになった

声が聞き取りにくかったので、演者に別会場でも中継していること
を伝えてから講演してもらいたい

軽食を出してもらいたい。なぜ、急に出さなくなったのか会員に説
明してほしい

中継先の声が聞き取りにくかった

抗真菌薬は当院ではほとんど使用例がないので大変勉強になった

1

もう少しゆっくり話してほしかった



音声が聞き取りにくかった 2
会場が寒かった 1
レジュメがもう少し大きいと、もっと見やすかったと思う 1


